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La riforma urbanistica ' / 

• . i 

t\. Ogni ritardo da 
' O ' J i •» . > speranze nuove 

alia azione 
Dichiarazioni sul progetto di legge urbanistica del consigliere co-
munale di Roma Piero Delia Seta, dell'ingegnere Nico Di Cagno 
e del deputato e consigliere comunale di Torino Alberto Todros 

Accelerare il 
dibattito pubblico 

Un giudizio sul nuovo progetto 
di legge urbanistica — nel testo 
per ora solo ufficiosamente ' reso 
pubblico, ed in mancanza di un 
inizio di discussione sull'argomen- ' 
to — non pud essere alio stato che 
un giudizio sommario e parziale. 
, Dird subito che l'aspetto piu po-
sitivo del testo pubblicato sembra' 
a me nel principio riaffermato del-
l'esproprio generalizzato di tutte le 
aree necessarie alio sviluppo ur-
bano: quelle attualmente inedifi-
cate, e quelle che si rendano suc-
cessivamente edificabili per demo-
lizione dello stabile esistente. E* 
anche affermato, in concreto, il di-
ritto di superficie: questo e non 
altro si dice quando si stabilisce 
che il terreno espropriato pu6 dal 
Comune essere ceduto in vendita, 
ma'dovra di nuovo essere espro
priato — e al prezzo di cessione 
— non appena le costruzionl rea-
lizzate vengano per qualsiasi ra-
gione demolite. E* questa la strada 
— lo ripetiamo per l'ennesima vol-
ta — per battere la speculazione 
edilizia, creando una effettiva sl-

, tuazione di indifferenza verso la 
proprieta. del suolo, affermando il ' 
giusto concetto che le aree neces
sarie per costruire le citta non • 

' possono essere di proprieta pri-
vata. 

Occorre perd aggiungere subito 
che, se questi principi vengono af-
fermati, essi risultano poi sostan-
zialmente intaccati dagli esoneri 
previsti: l'esproprio non verrebbe 
applicato a tutti quei proprietari 
che si' impegnfno ad iniziare le 
costruzioni entro il 31 dicembre 
1965, portandnle a termine entro 
il 31 dicembre del '66; anche al 

' di juori dei piam particolareggia-
ti vigenti, purche siano gia state 
presentate le domande di licenza. 
E' questo il punto di maggiore 
contraddizione, come si ricordera, 
gia contenuto nel testo dell'accor-
do di governo pubblicato a novem-
bre, e non e chi non veda come 
questa concessione favorirebbe pri
ma di tutto. i maggiori impren-
ditorl. 

Vorrei per6 dire che l'aspetto 
piu negativo del progetto e, per 
usare un facile giuoco di parole, 
nell'iter che e stato scelto per la 
discussione di esso, e nel pericolo 
che si va profilando che questo 
progetto — anche questo progetto 
— non giunga mai alia discussione 
del Parlamento. • l 

E* questo il vero scoglio che de-
ve essere superato. E per due mo-
tivi. 11 primo, di carattere econo
mica. Con le riforme di struttura 
non si puo scherzare; tanto meno 
con riforme come quella urbani
stica che incidono in settori deci-
sivi deU'economia delle grandi cit
ta: ritardi, incertezze, posizioni 
equivoche, non hanno altro risul-
tato che quello di ridare fiato alle 
forze dell a grande speculazione e 
.consentire loro di organizzare con 
piu tranquillita una campagna di 
falso e ingiustificato allarmismo. 
Nel settore edilizio, pci, la situa
zione e in questo momento estre-
mamente delicata: leggi innovatn-
ci, quali la 167. vedono compro-
messa la • loro applicazione per le 
dlfficolta " finanziarie' dei comuni, 
prowedimenti in questo senso n -
petutamente annunciati dal gover
no non vedono la luce, le restrizio-
ni instaurate nella politica del cre-
dito stanno creando serie difficol-
lk alle piccole e medie aziende im-
prenditrici e alle cooperative. Par-
ticolarmente in questo settore una 
politica di riforme deve essere por-
tata avanti . con decisione e con 
coerenza, se non si vogliono crea-
re situazioni di . vera e propria 
crisi. t •': • ' 

II secondo motivo e di natura 
politica. Quello del la riforma del-
la legislazione urbanistica * sicu-
ramente i n ' questo momento uno 
dei punti piu delicati per la De-
mocrazia Cristiana; perch* esiste . 
nel paese su questo argomento una 
indubbia maggioranza; perch* la 
D.C. stessa si e, almeno in parte, 
gia compromessa su alcuni aspetti 
di fondo. 

Si comprende facilmente come I .. 
dirigenti di questo partito cerchi-
no a questo punto di evitare, nel 
concreto, quelle scelte precise che 
essi m fwrole hanno sottoscritto. 

Tanto piu il nostro obiettivo deve 
essere quello di accelerare al mas-
simo la discussione sull'argomento, 
rendendo espliciti quegli * schiera-
menti e quella maggioranza che 
gia esistono in potenza, e che spie-
gano la preoccupazione della De-
mocrazia cristiana di affrontare 
questo dibattito. 

PIERO DELLA SETA 
consigliere comunale di Roma 
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L'impegno delle 
forze democratiche 
II mio giudizio sul progetto di 

nuova legge urbanistica redatto dal-
la commissione insediata dal mi-
nistro Pieraccini e reso noto dalla 
stampa e nel complesso sostanzial-
mente positivo. 

Sul piano generate esso sembra 
corrispondere agli obbieltivi fon-
damentali assegnati alia nuova leg
ge: una pianificazione urbanistica 
articolata nei vari livelli e estesa 
a tutto il territorio e integrata con 
la programmazione economica na-
zionale, esproprio generalizzato di 
tutte le aree necessarie per lo svi-
luppo e le attrezzature della citta 

' e del territorio, sottrazione alia 
speculazione fondiaria di parte del. 
le rendite parassitarie accumu
late e impedimento della forma-
zione di nuove, indifferenza della 
proprieta privata alia destinazione 
dei piani. 

Sul piano piu specificatamente 
tecnico, sembra recepire le acqui-
sizioni della cultura urbanistica piu 
avanzata ed aver eliminato qual
siasi compromissione ed eredita con 
la legge del 1942. 

Permangono tuttavia nel proget
to di legge aspetti negativi ed ele
ment! di perplessita, derivanti dai 
compromessi e dalle contraddizio-
ni deH'accordo programmatico del 
governo di centro-sinistra, che do-
vranno essere attentamente esami-
nati e valutati, in sede parlamen-
tare, anche attraverso il confronto 
con il progetto comunista. 

L'esproprio ai prezzi del • 1958, 
consente un cospicuo prelievo del
le plusvalenze accumulate e un ef-
ficace ed immediato intervento nel-
le zone di nuova espansione, ma 
rappresenta un livello d'indennizzo 
ancora troppo elevato per permet-

' tere sin da ora ampi ed adeguati 
interventt nelle zone gia urbaniz-
zate, anche piu recenti, per ele-
vare gli attuali incivili standards 
urbanistici imposti dalla specula
zione fondiaria. 

E* anche da verificare se il meo-
camsmo previsto per gli espropn 
successi vi, Tespropriabilita delle 
aree rese edificabili per demoli-
zione ed il rinvio alle leggi urba-
nistiche regional! dei • limiti e de-
gli obblighi di fare per i cessio-
nari, costituiscano uno strumento 
sufficientemente rigoroso per im-
pedire la formazione di nuove ren
dite e di nuove concentraztoni spe
culative - ' 

Ed infine, 1'estensione delPeso-
nero ' dall'esproprio nel periodo 
transitoiio: potra essere di un cer-
to interesse valutare quanti miliar-
di costera alia collettivita questo, 
che spero sia l'ultimo, regalo alia 
speculazione fondiaria imposto dal
la Democrazia Cristiana. 

Ma in questo' momento il pro-
blema piu urgente e un altro: que
sto progetto di - legge, quale che 
ne sia il giudizio, deve essere sot-
tratto alle alchimie dei vari gruppl 
di pressione operant! all'interno dei 
partiti della maggioranza e presen-
tato immediatamente al Parlamen
to e discusso unitamente al pro
getto comunista. Ogni giorno di ri
tardo rappresenta nuovo ossigeno 
e nuove speranze che si concedono 
alia speculazione fondiaria, un con-
siderevole aiuto alle force che an
cora una volta vogliono Insabbia-
re la nuova legge urbanistica. 

E* inoltre indispensabile comple-
tare con altrettanta urgenza il qua-

• dro delle riforme senza le quali la 
' nuova legge urbanistica, una volta 

approvata, resterebbe uno strumen
to contraddittorio e velleitario: sen
za 1'Ente Regione e- una program
mazione economica, globale e de-

. mocratica, la nuova legge urbani
stica infatti perderebbe qualsiasi 

. funzione strutturale. - • 
Di fronte alia canea scatenata 

dai gruppi e dagli organi di stampa 
legati alia speculazione fondiaria, 
Iascia perplessi II ritardo della mo-
bilitazione di tutte quelle forze po-

litiche e culturali che sino ad oggl 
hanno validamente portato avanti 
la battaplia per una nuova legge 
urbanistica ed hanno reso possibi-
le questo stesso progetto di Legge. 

Nell'attuaie situazione non solo 
l'approvazione della nuova legge 
urbanistica, ma perfino la sempli-' 
ce presentazione al Parlamento di 
questo progetto non potra avvenire 
senza una dura battaglia politica. 
E dipendera in gran parte dallMm-
pegno dei partiti democratici ed 
in particolnre di noi comunisti, dei 
•indacati. delle amministrazioni de
mocratiche e delle forze piu impe-
gnate della cultura se il paese po
tra avere una nuova legge urbani
stica che elimini definitivamente la 
vergogna della speculazione fondia
ria o se, anche al progetto Pierac
cini, sara riservata la stessa scon-
certante, avvilente vicenda del pro
getto Sullo. 

NICO DI CAGNO 
ingegnere 
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Possibili 
nuove alleanze 

II progetto per una nuova legge 
urbanistica elaborato dagli esper.-

,'ti della Commissione insediata dal 
" Ministro Pieraccini si muove nel-
. l'ambito dell'accordo politico e pro

grammatico siglato dai quattro par
titi che formano l'attuale Governo 
di centrosinistra. Esso risente dei 
compromessi e delle contraddizioni 
in cui la maggioranza si dibatte per 
non aver voluto compiere una scel-
ta di politica economica capace di 
rompere con i grandi gruppi priva-
ti per fare una politica urbanistica 
di totale eliminazione della ren-
dita per creare un rhodello nuovo 
di sviluppo delle citta, per garan-
tire la casa come servizio sociale 
ed una vita associata moderna e 
democratica ai cittadinl. Cid anche 
se gli esperti ed i tecnici ministe
rial! hanno • cercato, con lodevoli 
parziali risultati, di correggere le 
dichiarazioni di Moro interpretando 
nel modo piu elastico I termini del
l'accordo. 

Questo appare soprattutto nel-
I'articolo 1 e 2 della proposta, quan
do si stabiliscono le finalita della 
legge, e si introducono importanti 
novita rispetto alia proposta Sullo 
imponendo un « Piano urbanistico 
naztonale > per dare contenuto ope-
rativo alia programmazione, deter-
minare i tempi, le fasi di attua-
zione ed i mezzi finanziari degli 
interventi statali sul territorio in 

, una visione globale che permette 
t alle Regioni una partecipazione at-

tiva alia formazione del « Piano» 
vmcolando ad esso tutti gli Enti 
Pubblici ed i privati. 

Contro questo indirizzo positivo 
delle norme general i urtano le scel
te della politica economica del Go
verno che, tendendo a limitare la 
spesa pubhlica, rischiano di ren-
dere inoperante il c Piano urbani
stico nazionale > e gli interventi 
a tutti i livelli: regionale, com-
prensoriale e comunale. 

Ad aggravare la situazione rima-
' ne l'indennita d i ' espropriazione 

fissata (nella formulazione A del-
Tart. 17) in base al valore medio 
accertato il 1. gennaio 1958, mul-
tiplicato per un coefficiente di 
conguaglio monetario da stabilirsi 
dal Ministero dei Lavori Pubblici 
di concerto con il Ministero del 
Tesoro. II riconoscimento della ren-
dita accumulata ad un cosi alto li
vello garantisce ai privati forti ali-
quote di plusvalenza sottratte alia 
collettivita, non determina un im
mediato forte crollo dei prezzi sul-
le aree fabbricabiii, crea ulterio-
ri difflcolta agli Enti espropriandi 
impedendo di agire su vaste su-
perfici per attuare il piano urba
nistico nazionale a tutti i livelli. 
Gli esoneri concessi su cosi vasta 
scala rinviano poi nel tempo la 
possibility di intervento in un mo
mento delicato come l'attuale. 

Le contraddizioni ed i limiti de-
~ gli orientamenti programmatici 

aprono nel Paese una nuova gran-
' de battaglia nella quale e possibile 

creare nuove alleanze ed equilibri 
che rapidamente avviino la trasfor-
mazione strutturale del Paese in-

. dispensable per mutare le condi-
' zioni di sviluppo della nostra so-

cieta e di vita dei lavoratori. 

ALBERTO TODROS 
deputato, consigliere 

' comunale di Torino 
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Proposta la riforma 

del Consiglio superiore 

della magistratura 

Antitrust 

la stampa presente 
agli interrogator! 

II Comltato di presldenza della Commissione 
parlamentare d'inchiesta per la llherta di concor-
renza nel campo econoraico (anti-trusts) ha deciso 
airunanimita di consentire ai giornalisti di assl-
stere ai prossimi interrogator! a carattere conosci-
tlvo per il settore farmaceutlco, che Iniileranno 
dopo quelli, tuttora in corso, rlguardanti il settore 
agrlcolo. 

La decisione verra ora sottoposta alia Commis
sione in seduta plenaria. 

I 

Conferiscft aN'organismo 
una nuova struttura per 
garantire la Indipenden-

za del magistrato i > 

E' stata presentata alia 
Camera una proposta di leg
ge dai compagnj Guidi, In-
grao, Gullo, Spagnoli ed al-
tri, component! della com
missione Giustizia, sulla ri
forma della legge relativa al 
Consiglio Superiore della 
Magistratura. 

Come 6 detto nella diffu
sa > relazione, nella quale si 
precisano le posizioni del 
gruppo comunista sulla cri
si della Giustizia e sulle so-
ln/.ioni, la proposta intonde 
conferire al Consiglio Supe
riore della Magistratura, per 
la parte che riguarda i Ma
gistral eletti dalla stessa, 
una piu ampia struttura 
elettivamenle e funzional-
mente democratica per me-
glio contribuire a garantire 
l'indipendenza del Magistra
to. Dando una risposta ai 
problemi sollevati dalla sen-
tenza della Corte Costituzio-
nale numero \ 168, del ' 1963, 
la proposta comunista pre-
vede che tutti i rappresen-
tanti della Magistratura nel 
Consiglio J Superiore, , siano 
eletti. in collegio unico na
zionale, da tutti i magistra
te compresj gli uditori con 
funzioni e gli aggiunti giu-
diziari, e garantendo la rap-
presentanza delle singole 
funzioni di Magistrato. 

A garantire l'indipenden
za del Magistrato, si preve-
de che oltre ai prowedi 
menti disciplinari previsti 
dalla legge, nessun'altra for
ma > di > accertamento possa 
essere dichiarata e che sia
no vietate le inclusloni .di, 
document! divers! da quelli. 
previsti dal fascicolo perso-
nale. Per quanto > riguarda 
Tazione disciplinare, si pre-
vede, innovando, che essa 
possa essere promossa ad 
iniziativa del Consiglio Su
periore e del Ministero della 
Giustizia, • previa sollecita-
zione del Parlamento e co-
munque previa notizia al 
Parlamento. , 

Per meglio garantire l'in
dipendenza del Magistrato 
dall'esecutivo, la proposta 
contiene altresl jl divieto a 
destinare i giudici presso i 
Ministeri e a conferire loro 
lncarichi speciali. In com
plesso nella proposta e nella 
relazione si affrontano sotto 
un profllo costituzionale e 
alia luce di recenti studi, 
anche i rapporti fra Consi
glio Superiore della Magi
stratura, Presidenza della 
Repubblica e Parlamento, 
sollevati anche da recenti 
avvenimenti e si pone 1'esi-
genza di una riforma dello 
istituto della Cort* di cas-
sazione, in cui persiste una 
struttura di tipo autoritario 
e accentrato che ha fatto 
sentire le sue conseguenze 
sia neglj indirizzi giurispru-
denziali della Corte Supre-
ma in relazione ai dettali 
della Costituzione. sia in 
specifici atteggiamenti di al-
ti Magistrati della Corte di 
Cassazione. 

Camera 

Manovre dilatorie per 
il Vaiont e I'ENEL 

Interpellanza 
del PC/ 

sull'aumento 
dei fefefom 

I compagnl senn. Franca-
villa, Perna, Valenzi, Guanti, 
Secci. Montagnan! Marclll e 
Vacchetta hanno rlvolto una 
Interpellanza ai mlnistri del-
I'lndustria, delle Partecipa-
zioni statali e delle Poste 
« per sapere se rlipondono 
al vero le notizie relative 
al previato aumento delle ta-
riffe telefoniche, te un even
tuate aumento delle tarlffe 
telefoniche non debba essere 
ritenuto come uno stimolo al 
processo inflazionistico in 
corso e un nuovo duro col-
po all'aumento del costo del
la vita, se non si ravvislno 
invece in questo momento i 
presupposti per un nuovo ur
gente riassetto della telefonla 
Italians ». 

I compagnl ftrmatari del-
I'interpellanza hanno chiesto 
al mlnistri interessati che rl-
spondano con urgenza: « pri
ma, comunque, che un'even-
tuale decisione del CIP pos
sa far trovare il Parlamento 
dl fronte al fatto compiuto >. 

Respinta una richiesta del P.C.I, di abbinare la discussione delle due leggi 
iniziato il dibattito sul testo unificato per il Vajont - II compagno Vianello 

dimostra I'insufficienza del provvedimento 

Dal giorno della sciagura del 
Vajont sono passati ormai mol-
ti mesi. La prima legge, varata 
ai primi di novembre scorso a 
favore di quelle popolazioni e 
di quelle zone, era assolutamen-
te insufficiente. Immediatamen
te si manifestb la esigenza di 
una sua profonda modiflca. e 
in tal senso il gruppo comuni
sta presentb una proposta. chp 
risale al dicembre dello scorso 
anno. Dovettero passare circa 
tre mesi perche il governo pre-
sentasse un suo disegno di leg
ge sulla materia (e nel frattem-
po si erano avute manifesta-
zioni e proteste delle popola
zioni della zona). Finalmente, 
del provvedimento si incomin-
ci6 a discutere in Commissio
ne: il testo che ieri la Camera 
ha iniziato ad esaminnre e un 
testo unificato che raccoglie al-
cune — ma solo alcune — delle 
proposte contenute nel proget
to di legge presentato dai com-
pagni ALICATA. BUSETTO e 
VIANELLO a nome del PCI. 

I comunisti hanno chiesto che 
questo testo venisse discusso ed 
approvato in aula anziche in 
commissione. Ora, perd, attorno 
a questa legge, che potrebbe 

essere varata in non piu di due 
sedute, va sviluppandosi la en-
nesima manovra ritardatrice da 
parte della maggioranza. Ieri, 
la seduta e stata quanto mai 
breve. La proposta dei comuni
sti di concentrare la discussio
ne nelle giornnte di ieri ed oggi 
e di caminare anche la legge 
sull'ENEL. (in modo da poter 
concludere su ambedue i prov-
vedimenti all'inizio della pros-
sima settimana) e stata respin
ta dalla assemblea. Siamo quln-
di di fronte ad una settimana 
che sari presumibilmente tutta 
dedicata all'esame del provve
dimento per 11 Vajont sul quale 
ieri hanno preso la parola il 
socialista MOSCA. il socialde-
mocratico ZUCALLI. il compa
gno Vianello. 

Vianello ha sottolineato il 
contributo dato dal gruppo co
munista in sede di Commissio
ne alia stesura sia della legge 
del 4 novembre, sia di quella 
oggi in esame. Sulla prima leg
ge. quella del 4 novembre, il 
gruppo comunista si astenne, 
considerandone la insufficieii2a 
e la ristrettezza delle misure, 
prive di un contenuto demo-
cratico, e la erronea imposta-

Senato 

Su che libri studiano 
i nostri ragazzi? 17 

Revocato 

lo sciopero 

degli assistenfi 

ospedalieri 
II Consiglio nazionale delta 

Associazione assistenti e aiuti 
ospedalieri si e riunito ieri a 
Roma. Al termine della riunio-
ne e stato diffuso un comuni-
cato nel quale e detto che 
l'ANAAO esprime - la propria 
profonda soddisfazione per la 
unanime approvazione della leg
ge di stabilita da parte della 
Commissione Igiene e Sanita 
del Senato - e richiedc che essa. 
al piii presto possibile. venga 
definitivamente perfezionata 
dalla corrispondente Commis
sione della Camera: pur man-
tenendo la vigile attesa dellla 
Associazione. il Consiglio ha re 
vocato lo sciopero indetto per 
il giorno 16 corrente mese. 

Uno dei fondatori del PCI 

La morte del compagno 

Ersilio Ambrogi 
La sera dell'll aprile e de-

ceduto, dopo lunga malattia. il 
compagno awocato Ersilio Am
brogi. Aveva 81 anni ed era sta
to uno dei fondatori del PCI. 
Proveniva da famiglia agiata. 
ma, fin dalla prima giovinezza. 
aveva abbracclato gli ideali del 
socialismo ai quali era poi $em-
pre rimasto fedele. subendo car-
cere e persecuzioni. 

Eletto sindaco di Cecina, nel 
1921. dichiarb cne in quel co
mune non sarebbero state tol-
lerate prepotenze di squadristi 
e. poco tempo dopo. diresse la 
difesa delta Sezione comunista 
contro l'aggressione dei fascist!. 
ebe furono batruti e dovettero 
ritirarsi con dure perdite. Per 
questi fatti fu arrestato sotto 
accuse gravissime, ma i lavora
tori della sua circoscrizione 
elettorale lo elessero deputato. 
nelle Hste del PCI. facendolo 
cosi liberare. Per ordine del 
Partito espatri6 e ricoprt, per 
qualche tempo, Importanti ln
carichi - nell'Internazlonale co
munista. All'inizio della guerra 

si trovava in Belgio ed ivi fu 
catturato dai tedeschi che lo 
consegnarono ai fascisti. Sub) 
un nuovo processo dinanzi alia 
Corte di Assise di Padova nel 
marzo 1942. ed in tale occasio-
ne si difese fleramente riaffer-
mando le sue convinzioni politi-
che e rivendicando il diritto dei 
cittadinl di difendersi con ogni 
mezzo dalle aggression! fasci
s ts L'8 settembre 1943 era al 
confino di polizia ed organizzo 
la resistenza locale contro >1 te-
desco invasore. ma fu ancora 
catturato e deportato in Germa-
nia. Riuscl miracolosamente a 
soprawivere e fu Hberato alia 
floe della guerra. 

Negli ultimi anni si era ritl-
rato nella sua provincia di Li-
vorno. esercitando la professio-
ne di awocato e continuando 
ad occuparsi assiduamente di 
quegli ideali cui aveva dedicato 
tutta la vita. 

Alia famiglia e al figlio Elle-
nio. nostro caro compagno. le 
pia sentite rondoglianze del 
Partito e del nostro gioroale. 

«I testi delle Elementari — rileva il compagno 
Scarpino — sembrano fatti per scolari di cinquan-
Vanni fa »- Commissione d'indagine per la tutela 

del patrimonio artistico 

La legge integrativa per le 
forniture gratuite dei libri di 
testo agli alunni delle scuole 
elementari, approvata all'una-
nimtta ieri dal Senato, ha dato 
la possibilita di portare. anco
ra una volta. di fronte al Par
lamento il problema della ina-
deguatezza dei testi. 

La questione e stata solleva-
ta dal compagno SCARPINO. 
Egli. dopo avere espresso a no
me dei comunisti il suo compia-
ci.-nento per lo sforzo finanzia-
rio fatto dallo Stato per assicu-
rare i libri di testo gratis a 
tutti t ragazzi, ha detto che non 
si puft non rimanere perplessi 
di fronte al contenuto di certi 
libri su cui studiano gli alunni 
delle elementari. Nei libri che 
vanno nelle mani ai ragazzi — 
ha detto Scarpino — si awer-
te la estraneita dalla vita del 
mondo e della cultura e. polche 
manca una vera differenziazio-
ne fra I vari libri dl testo. si 
deve constatare che. in sostan-
za. si e rimasti ancora al vec-
chio e superato «Iibro di 
Stato -. 

Invece del conformismo im
posto dall'insegnamento cate-
chistico. che non allarga. per 
tl suo carattere dogmatico e 
confessionale. gli orizzontl. ma 
li restringe. sarebbe necessario 
fare libri per ragazzi vivi. E* 
stato detto giustamente — ha 
proseguito l'oratore comunista 
— che gli attuali testi per le 
elementari sono fatti per ra
gazzi di SO anni fa. Se voglia-
mo. invece. formare dei giova-
ni aperti ai problemi della 
scienza dei nostri giorni, se vo-
gliamo dei giovani che si for-
mino per dibattere 1 problemi 
connessi alia ricerca della ve
rity. e indispensabile rivedere 
tutti i testL 

Per dimostrare come in Ita-

Accordo 
Alfa Romee-NSU 

MILANO, 15 
Tra l'Alfa Romeo e la NSU 

Motorenwerke di Neckarsulm 
(Germania occidentale) e stato 
concluso un contralto per lo 
afruttamento industriale del 
brevetto Wankel per il motore 
rotative 

In detto accordo si prevede 
anche una collaborazione tecni-
ca, con scambio di esperienze e 
di informazioni. dal quale le 
parti si propongono di trarre 
reciproca utilita. 

lia si sia molto arretrati in 
questo campo, ha concluso il 
compagno Scarpino. basta te-
ner conto che non abbiamo 
ancora accolto l'invito del-
l'UNESCO di dedicare. per le 
ultime classi delie elementari. 
almeno un testo per ogni ma
teria di insegnamento. Siamo 
fra i pochi paesi che ancora non 
si adeguano a questa elemen-
tare esigenza. 

All'inizio della seduta. il Se
nato aveva approvato. all'una-
nimita. la legge per la costitu
zione di una commissione di 
mdagine per la tutela e la va-
lorizzazione del patrimonio 
storico. archeologlco. artistico 
e del Daesaggio. Dopo un bre
ve discorso del relatore di mag
gioranza, RUSSO. aveva rispo-
sto ai vari oratori il ministro 
della P.I. GUI. Le raccomanda-
zioni e le proposte avanzate da 
Carlo LEVI e dai compagni 
ROMANO e PIOVANO. sono 
state accolte dal Ministro. Nel
la sua replica. Gui ha infat
ti precisato che. in attesa delle 
conclusion! della commissione 
di inchiesta. 11 suo ministero 
non si arrestera di fronte ai 
problemi che si pongono ogni 
giorno per la tutela del pano
rama artistico e pnesaggistico 
italiano. 

Tre prowedimenti. ha detto 
il ministro. sono attualmente 
all'esame del Tesoro. destinati 
a migliorare subito alcuni set-
tori di attivita delle sovrinten-
denze alle Belle Arti. Inoltre, 
si sta attuando una - carta dei 
centri archeologici d'ltalia » per 
la definizione delle zone di 
maggiore interesse ed e in fase 
di allestimento la pubblicazio-
ne di un catalogo illustrato 
delle opere d'arte trafugate, 
alio scopo di agevolame il re-
cupero. Gui ha perd dovuto ri-
conoscere che 11 suo ministero 
e lo Stato sono spesso impoten-
ti di fronte agli speculatori ar
cheologici. E' stato. e vero. co-
stituito dalla Guardia di Finan-
za un particolare nucleo per 
combattere i -pirati- archeo
logici. ma questo nucleo non ha 
suffle'enti mezzi finanziari e di 
uomini per impedire il trafu-
gamento di importanti opere. 

Gui ' ha ricono3ciuto anche 
che poco o niente viene fatto 
per far rispettare i valori paes-
saggistici agli speculatori edili. 

La mozione sottoscritta da 
Levi e da un gruppo di senato-
ri comunisti e stata ritirata, in 
quanto il ministro Gui ha ac-
cettato un ordine del giorno 
del compagni PIOVENE. PER
NA e SALATI che conteneva 
le stesse raccomandazioni del
la mozione. 

zione del problema degli inden-
nizzi che, nascendo da negli-
genze umane e non da for-
tuite calamita, postulano preci
se responsabilita. 

Del resto — ha sottolineato 
Vianello — i comunisti non fu
rono soli ad assumere un at-
teggiamento critico di fronte a 
quel provvedimento. Altrettanto 
critico fu, infatti, il giudizio dei 
maggiori interessati, dei clttn-
dini superstiti, giudizio espres
so dal consiglio comunale di 
Longarone. 

Passando ad esaminare il 
provvedimento in discussione, 
Vianello ne ha sottolineato le 
insufflcienze (la risiblle misura 
dell'indennizzo. la mancata as-
sunzione di poteri e responsabi
lita da parte degli enti local', la 
mancata definizione del ruolo 
della industria di Stato nella ri-
presa produttiva della zona). 

II provvedimento cosi com*e 
contraddice tra l'altro — ha det
to Vianello — al criteri che il 
30 ottobre scorso la III Commis
sione del Senato fissava per 
la futura legge deflnitiva sul 
Vajont. 

Egli st e quindl augurato ehe 
a quei criteri si possa tornare 
in sede di emendamenti del 
provvedimento in discussione. 

A proposito delle responsabi
lita. l'oratore comunista ha sot
tolineato ancora una volta. le 
pesanti colpe della SADE e de
gli stessi organi dello Stato, rin-
novando quindl la richiesta dl 
sospendere il pagamento degli 
indehnizzl alia societa elettrica, 
richiesta che sgorga spontanea 
dalla analisi delle cause del di-
sastro. 

Quanto alle colpe degli orga
ni dello Stato. Vianello ha os-
servato che la sciagura e stata 
determlnata dal mancato rispet
to, anzi dal vero e proprio dl-
sprezzo che questi organi hanno 
dimostrato verso le rappresen-
tanze democratiche delle popo
lazioni. -Occorre percI6. ora, 
rovesclare quell'errato rapporto 
fra lo Stato e la rappresentanza 
democratica delle masse popo-
lari: per questo il gruppo comu
nista suggerisce di dare alia 
presente legge proprio tale 
orientamento, decentrando cioe 
verso gli enti locali democratici 
la responsabilita principale del
la sua attuazione. 

Interrogazione 
comunista 

sull'oleodotto 
Trieste - Vienna 

II compagno senatore Anto
nio Pesenti e altri hanno pre
sentato una interrogazione al 
Presidente del Consiglio -per 
conoscere se rispondono a ve-
rita le voci relative alia deci
sione del Ministro dell'Industria 
di concedere ad una grande so
cieta petrolifera straniera l'au-
torizzazione a costruire il trat-
to italiano del progettato oleo-
dotto Trieste-Vienna, nonostante 
il parere contrario del ministro 
delle Partecipazioni -. 

I senator! comunisti hanno 
chiesto Inoltre a Moro: 1) se 
non si rawisi in tale atto un 
ulteriore cedimento nei' con
front dell'offensiva delle com-
pagnie del cartc-llo internazio-
nale del petrolio. che perse-
guono la riconquista di nuove 
posizioni nel mercato energe-
tico nazionale e vogliono im
pedire in Europa una politica 
energetica sottratta al loro con-
trollo; 2) per quali motivi si 
tenda ad accogliere la richiesta 
del governo austriaco di avere 
il controllo dell'oleodotto anche 
nel tratto italiano: 3) se non 
rawisi nell'iniziativa austriaca 
un tentativo di limitare !a fun-
zionalita dell'oleodotto che eon-
giunge la Baviera al port© di 
Genova. 

Vinciguerro 
nomirrato 

presidente 
della SIAE 

La Gazzetta Ufliciale pub-
blica il decreto del Presidente 
della Repubblica 4 marzo 
1964 n. 180 con il quale il 
prof. Mario Vinciguerra • i 
nominato presidente della So
cieta Italiana Autori ed Edi
tor! (SIAE) per U triennio 
1964-1966. 


